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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL 
 
FISCAL SE REÚNE CON AUTORIDADES ELECTORALES  
A través de un comunicado de prensa, la Fiscalía General del Estado, informó que el Fiscal se reunió con 
autoridades electorales para iniciar acciones interinstitucionales, para el proceso electoral 2020- 2021. El objetivo 
es generar vínculos para la coordinación interinstitucional, que abonen al desarrollo adecuado del proceso 
electoral 2020-2021. El fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, se reunió con el Magistrado 
Presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, El Vocal Secretario de la 
Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral y con el Consejero Presidente del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro, El Maestro Gerardo Romero Altamirano. Con esta reunión se dieron por iniciadas las 
acciones interinstitucionales, buscando abonar al cumplimiento del Estado de Derecho en el proceso electoral, que 
arranca el próximo 22 de octubre del presente año. Según la información de la Fiscalía, los presentes manifestaron 
el compromiso institucional de colaborar desde el ámbito de su competencia, para lograr un proceso electoral local 
con apego a la legalidad. Lo anterior será patente con la firma de un Convenio de colaboración, en el que participan 
las autoridades electorales que asistieron y la Fiscalía General del Estado de Querétaro. (DQ-P1) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/policiaca/fiscal-se-reune-con-autoridades-electorales-5908868.html 
 
https://plazadearmas.com.mx/proceso-electoral-local-2020/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2020/10/19/fiscalia-general-y-autoridades-electorales-comienzan-acciones-
institucionales/ 
 
https://codiceinformativo.com/2020/10/fiscal-general-se-reune-con-autoridades-electorales-para-garantizar-la-
colaboracion-interinstitucional/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/se-reune-fiscal-general-con-autoridades-electorales-en-el-estado/ 
 
IEEQ Y FGE SIGNAN CONVENIO POR ELECCIONES 
Por Alma Gómez 
La Fiscalía General del Estado de Querétaro y autoridades electorales iniciaron acciones interinstitucionales para 
el proceso electoral 2020-2021. (EUQ 7) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/ieeq-y-fge-signan-convenio-por-elecciones 
 
COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNEN AUTORIDADES ELECTORALES. Que a escasas horas de que arranque el proceso electoral local -este 
jueves 22 de octubre- el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, se reunió con el magistrado 
presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Ricardo Gutiérrez Rodríguez; el vocal secretario 
de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), José Víctor Delgado Maya; y el consejero 
presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. En un comunicado, 
la fiscalía explicó que el objetivo fue “generar vínculos para la coordinación interinstitucional que abonen al 
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desarrollo adecuado del proceso electoral local 2020-2021”, e hizo referencia a la firma de un convenio para 
establecer las bases de coordinación en la atención de temas de procuración e impartición de justicia, intercambio 
de información y capacitación y actualización de los servidores públicos… ¡Comienza la cuenta regresiva! (CQRO) 
 
GOBIERNO ABIERTO 
 
CIUDADANOS ELIGIERON OBRA PARA SAN PEDRO MÁRTIR 
Eligieron ciudadanos una obra social para San Pedro Mártir, a través del ejercicio de Gobierno Abierto 2020 que 
llevó a cabo el Municipio de Querétaro y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del 
Estado de Querétaro, con el apoyo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. De acuerdo con un 
comunicado, participaron 3 mil 35 ciudadanos en la votación virtual, que se realizó desde las 8 de la mañana y 
hasta las 4 de la tarde de este domingo 18 de octubre, así lo informó el síndico Miguel Parrodi.  
 
https://6enpunto.mx/queretaro/municipios/ciudadanos-eligen-obra-para-san-pedro-martir-en-ejercicio-de-
gobierno-abierto/ 
 
https://lavozdequeretaro.com/queretaro/ciudadanos-eligen-obra-para-san-pedro-martir/ 
 
DENUNCIAS 
 
MORENA SE DEBILITA TRAS RESOLUCIÓN DEL IEEQ: FELIFER 
Por Anaid Mendoza 
Morena se debilita con la resolución del Tribunal Electoral, porque se le aprobó el registro a tres partidos que 
serán satélites no de Morena, sino del presidente de la República, opinó el diputado federal por Querétaro, Felipe 
Fernando Macías Olvera. “Sí tengo que decir que hay inconsistencias en los criterios del Tribunal, a mí punto de 
vista, porque en el caso de México Libre se había acusado a los otros partidos por AMLO de inconsistencias en la 
rendición de cuentas de dónde recibieron los apoyos y creo que no se midió con la misma vara a estos partidos”. El 
diputado panista, lamentó que se le haya dado registro a Redes Sociales Progresistas de Elba Esther Gordillo, quien 
regresa a la escena política, a pesar de todas las acusaciones de corrupción y que la actual administración la revivió 
para apoyar a Andrés Manuel López Obrador. Macías Olvera, lamentó también que el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, le diera el registro al partido Fuerza Social por México del líder sindical Pedro Haces que 
también apoya a AMLO, al igual que el Partido Encuentro Solidario, lo que antes era el PES. “Son tres agrupaciones 
con AMLO y si a eso le sumamos el desorden que trae Morena con su dirigencia nacional, que se están 
despedazando entre ellos de manera encarnizada, pues estoy convencido que el más debilitado con la resolución 
de los nuevos partidos es Morena”. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/morena-se-debilita-tras-resolucion-del-ieeq-felifer-5906313.html 
 
PULSO - EN EL PRI: FIESTA Y DECISIONES  
Por Andrés González  
A la casa de los priistas en Querétaro , a su Comité Directivo Estatal – “la Casa de los Sueños” le llama su presidente, 
el joven Paul Ospital – llegó la fiesta, la alegría pero también la puntualización de lo que, en los meses que vienen, sí 
puede hacer este partido pero también lo que no hará esta revitalizada dirigencia. Y abre la puertas para que se 
aireen las propuestas, para comenzar verdaderamente a soñar y que por las ventanas entre las nuevas ideas, “que 
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ya están caminando”. Lo que sí: “Seguiremos platicando y teniendo acercamientos con todos los partidos políticos. 
Nos reunimos de manera regular con dirigentes de otras fuerzas políticas…no podemos descartar absolutamente 
ningún escenario. La política es de momento y va cambiando”. Y puntualiza: “MORENA” no es invencible. 
“MORENA” no es López Obrador y sin él, no vale, no cuenta y no gana. Bajó más del 50 por ciento su votación en 
solo dos años en estos estados en particular” Coahuila y el estado de Hidalgo. Lo que no: “Nunca más, una alianza 
que perjudique al PRI. Si llegamos a ir en alianza, en candidaturas comunes con otros partidos políticos, será 
siempre pensando en favorecer al PRI y a la militancia priista queretana, la que todos los días sale a la calle”. Lo 
que sí: “No bajaremos el trabajo de tierra…mientras otros (partidos) se pelean y ven quién grita más fuerte. 
Nosotros no dejaremos de trabajar.” “Recibiremos a quienes quieran venir de otros partidos. Históricamente, a 
gente que deja de creer en el PAN o bien, ahora mismo a gente que ha dejado de creer en el partido político 
MORENA, que los ha decepcionado”. Lo que no: “No reconoceremos arreglos de quienes no sean dirigentes del PRI, 
ni hablen por los priistas” en referencia abierta – así se le preguntó – al joven Abel Magaña, quién la víspera había 
aparecido en una foto con el dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes. No se alcanzó a dar respuesta si tres 
comunicadores – el propio Abel Magaña, Edgar Arteaga ( este coordinador de comunicación social del municipio 
de Tequisquiapan, que tiene alcalde no priista) pero también Iván Salgado, dejaban de ser priistas. Y aclaró: 
“Ninguno puede hablar a nombre de nuestro partido político”. Lo que sí: El CDE del PRI insistirá en la denuncia que 
fuera levantada ante el IEEQ sobre los excesos de promoción personalizada del alcalde Luis Bernardo Nava. 
Transparencia del municipio solicitó una “prorroga”. No tiene fecha precisa de cuando tendrá respuesta este 
partido de la Presidencia Municipal de Querétaro. Y es que desmenuzó lo siguiente: “Pedimos información muy 
detallada, no fue solamente lo que se vio, sino de los mupis, de la publicidad en paradas del camión, de los 
espectaculares, de las llamadas telefónicas a los hogares, de los paraguas, de las bolsas para el mandado que 
regalaron, de las redes sociales…la prórroga se los permite la propia normatividad de la que estaremos atentos”. 
Lo que no: No pondrá – por el momento – nombre al partido político con el que si podría tener alguna alianza. No 
harían alianzas con los nuevos partidos políticos (la ley no lo permite)”Del resto de los partidos, sería muy 
aventurado definirlo ahora”. ¿Una alianza con el PAN? “Lo veo altamente improbable, pero será hasta el próximo 
año cuando tomemos decisiones”. Y en otra parte del contexto, señaló que “el gran perdedor de las elecciones del 
pasado domingo, fue el Partido Acción Nacional”. Lo que sí: “Nos hemos reunido con prácticamente todos los 
partidos…es parte del quehacer de una dirigencia estatal, el tener vínculos o puentes de comunicación con 
prácticamente todas las fuerzas políticas”. Lo que no: “De eso, a que se firme ante el IEEQ una alianza, hay un 
mundo de por medio. Lo que sí: “Quien quiera aliarse con nuestro partido, con nuestros candidatos para los 
municipios, para gobierno del estado, pues…estaremos abiertos a escucharlos, a escuchar sus propuestas, a 
escucharlos en este diálogo circular para que se sumen a nuestro partido político, ganador como ya quedó 
demostrado”. Lo que no: Por el momento, no está definida ninguna alianza y será hasta comenzando el año 
entrante. “Hoy es demasiado temprano para poder decidir cuales alianzas si y cuales alianzas no. O cuales vienen 
como coaliciones”. Lo federal viene en otro saco y será en instancias nacionales donde se decida. La margarita de 
las posibilidades en alianzas o coaliciones, aún no se deshoja.  
 
https://codiceinformativo.com/columna/en-el-pri-fiesta-y-decisiones/ 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CIUDADANOS DE SAN PEDRO MÁRTIR ELIGEN OBRA MUNICIPAL 
Por Daniela Montes de Oca 
Los Ciudadanos votaron con un 63% de preferencia la obra de urbanización de la calle Prolongación Miguel 
Hidalgo de san Pedro Mártir; las votaciones se llevaron a cabo el pasado domingo a través del voto móvil con 
supervisión de personal de Infoqro y, el presidente del Comité de Gobierno Abierto, Ariel Salazar. (N 3)  
 
SRJ CUMPLE CON TODO PARA SER 19O. MUNICIPIO: CONSEJO 
Por Francisco Velázquez  
La delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui cumple con todos los requerimientos para ser el 19o. municipio 
del estado de Querétaro, los cuales son, por mencionar algunos, estructura, población y gobierno; sin embargo, 
también se necesita la voluntad política de la administración estatal. Así lo dijo la presidenta del Consejo 
Ciudadano de Santa Rosa Jáuregui, Anabel González, durante una rueda de prensa en la que sus integrantes 
informaron sobre la realización de una serie de festejos, el próximo 22 de octubre, con motivo de los 200 años de 
la elección del primer ayuntamiento de Santa Rosa Jáuregui. (CQRO 1 y 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
ESTRATEGIA ‘ABRAZOS, NO BALAZOS’ MINIMIZA LA SEGURIDAD: ANAYA 
Para resolver la violencia en el territorio nacional, debe comprenderse cabalmente la problemática del 
narcotráfico, aseguró el excandidato presidencial Ricardo Anaya, quien señaló que ‘abrazos, no balazos’ significa 
no entender nada. (AM 11)  
 
PRI 
 
MORENA SIN AMLO NO ES COMPETITIVO: OSPITAL 
El dirigente estatal del PRI, Paul Ospital, afirmó que tras los resultados electorales de este domingo en Hidalgo y 
Coahuila quedó demostrado que Morena, sin AMLO haciendo campaña, no es competitivo. En conferencia de 
prensa, Ospital Carrera afirmó que, con un PRI competitivo, fuerte y ganador, como el que se vio en Coahuila e 
Hidalgo, el PRI se encuentra listo para dar la batalla y ganar Querétaro en el 2021. (EQNO)  
 
EL PRI NO DESCARTA ALIANZA CON EL PAN 
Por Zulema López  
En el siguiente proceso electoral, el PRI no está descartado a registrar candidatura en alianza con el PAN, declaró el 
dirigente del comité estatal del PRI, Paul Ospital. Reconoció que se ha reunido con todas las fuerzas políticas en el 
estado, encuentros que tienen como meta generar puentes a favor de la democracia, no así el de establecer alianzas 
políticas. (EUQ 1 y 3) 
 
PRI QUERÉTARO SÓLO IRÍA EN ALIANZA CON CANDIDATO TRICOLOR: PAUL OSPITAL 
Solo si el candidato es un priista es como el PRI irá en alianza a la gubernatura, dejó entrever el presidente del 
partido en el estado de Querétaro Paul Ospital. “Por supuesto que el PRI le va a apostar a nuestro candidato, 
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candidato a gobernador del Estado, no tendríamos porqué apostar a otro fuera de nuestras filas… Por supuesto 
que el PRI le va a apostar todo a los priístas de eso no hay ninguna duda, así ha sido históricamente “, afirmó. 
(ADN) 
 
PRI DIALOGA CON PARTIDOS QUE QUIERAN SUMARSE A SUS CANDIDATOS: OSPITAL  
El PRI Querétaro dialoga con todos los partidos, pero nunca más tendrá una alianza que le perjudique, declaró Paul 
Ospital, presidente del comité estatal del PRI. Será hasta el próximo año cuando, en coordinación con la dirigencia 
nacional, se analizarán todas las propuestas con las que partidos busquen apoyar a los candidatos del tricolor; dijo 
que no se descarta aliarse con el PAN, pero que esa opción la ve poco probable. (Q) 
 
PRI PODRÍA EXPULSAR A EX RESPONSABLES DE COMUNICACIÓN 
Por Janet López  
El comité estatal del PRI analizará si son militantes del partido ex responsables administraciones priistas que 
anunciaron que respaldarían al PAN. Paul Ospital indicó que la expulsión es una de las sanciones que se 
contemplan para priistas que deciden respaldar a candidatos de otras fuerzas políticas. (...) Lo anterior luego de 
que se difundió en redes sociales una foto en la que junto con el dirigente del comité estatal del PAN, Agustín 
Dorantes, aparecían Abel Magaña y Gibran Salgado, quienes fueron responsables del área de comunicación en las 
administraciones estatal y municipal, respectivamente, ambas emanadas del PRI. (Q) 
 
TRIUNFO EN HIDALGO Y COAHUILA DAN UN RESPIRO AL PRI: GRACIELA JUÁREZ 
El triunfo del PRI en los estados de Hidalgo y Coahuila significan un respiro y una muestra de lo que puede hacer el 
PRI en las elecciones del 2021, aseguraron los dirigentes de ese instituto político en Querétaro, como parte de su 
rueda de prensa semanal. “Nos dan como ganadores de 16 diputaciones en el estado de Coahuila, 16 de 16, y de 32 
municipios en el estado de Hidalgo (…) Es un triunfo contundente, que nos viene a dar a todos los priístas oxígeno, 
nos viene a motivar aquí en el estado de Querétaro”, afirmó la secretaria general del comité directivo estatal del 
PRI, Graciela Juárez. (ADN) 
 
PRI NO DESCARTA COALICIONES 
Paul Ospital Carrera, dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de Querétaro, no 
descartó la posibilidad de ir en coalición con otras fuerzas políticas para la contienda electoral del próximo año, al 
referir que por el momento no hay nada en concreto. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GOBIERNO ESTATAL REFUTA AL FEDERAL POR ALERTA COVID 
El señalamiento a Querétaro por ser ya octavo lugar nacional en casos activos de covid-19, con aumento 
significativo en las últimas 3 semanas, enfrentó de nuevo a los gobiernos estatal y federal. (DQ principal) 
 
N: UNA COMUNIÓN MISIONERA 
El Obispo emérito y administrador diocesano, don Mario de Gasperín, entregó a Mons. Fidencio López Plaza el 
mando de la Diócesis de Querétaro, cómo lo hizo hace 31 años cuando le entregó la parroquia del Señor de las 
Bienaventuranzas, en Menchaca. (N principal) 
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AM: CONTROLA QUERÉTARO LA PUBLICIDAD MASIVA 
 La entidad es líder en el manejo de anuncios al aire libre por las declaraciones nacionales e internacionales de 
protección a monumentos históricos. (AM principal) 
 
PA: REBROTE DE COVID AQUÍ: FEDERACIÓN  
Para el gobierno Federal, Querétaro está más cerca de regresar al confinamiento que del semáforo epidemiológico 
amarillo. Y es que de acuerdo a Ruy López Ridaura, director general del Centro Nacional de Programas Preventivos 
y Control de Enfermedades, en la entidad se ha disparado un 35 por ciento los contagios. Aun cuando no les es 
ajeno que las defunciones han bajado un 68 por ciento en los últimos 7 días, acotó que la tendencia a la alza podría 
colocar a los queretanos en confinamiento. (PA principal) 
 
EUQ: PERCIBEN MAYOR SEGURIDAD EN LA CAPITAL: INEGI 
Durante el tercer trimestre del año, en la ciudad de Querétaro se observó “un cambio estadísticamente 
significativo” en la percepción de inseguridad, dio a conocer el Inegi. (EUQ principal) 
 
CQRO: DIFIERE FDS DE FEDERACIÓN SOBRE RIESGO DE REBROTE DE COVID-19 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, mencionó que no coincide con las declaraciones del director general 
del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), Ruy López, en el sentido 
de que ocho entidades, entre ellas Querétaro, tienen riesgo de un rebrote de Covid-19. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO VA POR CAMPAÑA INFORMATIVA ANTE EL COVID 
Por Zulema López  
Con el propósito de atender de manera oportuna las medidas de sanidad dictadas por las autoridades, la 
presidenta de la Mesa Directiva en la 59 Legislatura del estado, Concepción Herrera, dio a conocer la “Campaña de 
Concientización ante la Emergencia Sanitaria Covid-19”, en el Poder Legislativo del estado de Querétaro. (EUQ 6) 
 
RESPALDA LLAMADO DE GOBERNADOR 
El diputado local, Roberto Cabrera Valencia, declaró que es atinado el llamado que hizo el gobernador del estado, 
Francisco Domínguez Servién, a los integrantes de su gabinete para que dejen el puesto aquellos que aspiran a 
encabezar candidaturas en el próximo proceso electoral del 2021; aunque en su caso, puntualizó, es un tema que 
valorará, ya que recordó, “rigen otras reglas” para quienes ejercen un cargo de elección popular. (ESSJR 4) 
 
ROBERTO CABRERA LLAMA AL TRABAJO EN EQUIPO PARA ENFRENTAR CRISIS 
Por Miriam Villarreal  
El diputado local Roberto Cabrera, hizo un llamado al trabajo en equipo y la unión, para juntos enfrentar la crisis 
por la pandemia. El legislador se pronunció durante su gira por las empresas de San Juan del Río, donde refrendó 
que debe prevalecer la vocación industrial en el municipio, debido a que es una fuente generadora de ingresos 
para las familias. (RQ) 
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NO SE DEJARÁ DE CUESTIONAR LAS ACCIONES EN TRANSPORTE PÚBLICO, SALUD Y SEGURIDAD: HUGO 
CABRERA 
“No vamos a dejar de poner el dedo en la llaga en el tema del transporte como también en una segunda vuelta, por 
lo menos, con el titular de salud”, sentenció el diputado local Hugo Cabrera, tras señalar que sigue faltando 
información y respuestas en torno a estos temas y las acciones realizadas por el gobierno estatal. (ADN)  
 
EN PROCESO, HOMOLOGACIÓN DE REFORMAS EN MATERIA DE JUSTICIA PENAL 
Por Katia Lemus 
Beatriz Marmolejo, diputada local del PAN, señaló que, en este mes, el Congreso de Querétaro presentará el 
proyecto dictamen para homologar las reformas aprobadas recientemente en la Cámara de Diputados a nivel 
federal en materia de justicia penal, así como una iniciativa que facultaría a los municipios para turnar los casos 
que registren de violencia familiar a la FGE. (CQRO 5) 
 
MAURICIO KURI IMPULSA ACCIONES PARA LA PRONTA REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
La propuesta de un programa a nivel federal para reactivar la economía y superar una de las crisis más severas 
que enfrenta el país por la contingencia sanitaria, es parte de lo que el Coordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN, Mauricio Kuri González, dará cuenta en su 2do Informe de Resultados en el Senado de la República, que se 
llevará a cabo el próximo jueves 22 de octubre a las 19:00 hrs. a través de sus redes sociales. (AM 3, EUQ 3, EQNO, 
ADN, RQ, LDH, AQ)  
 
MAURICIO KURI VA POR LA CREACIÓN DE UN SEGURO DE DESEMPLEO 
El senador Mauricio Kuri González, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN presentó una iniciativa de ley 
que tiene como objetivo crear en México un Seguro de Desempleo para que, aquellas personas que perdieron su 
trabajo formal, puedan acceder a un ingreso que les garantice sustento y seguridad a sus familias. (PI, Q)  
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA REGULAR COBROS DE HOSPITALES PRIVADOS ANTE EMERGENCIAS 
SANITARIAS 
El senador por Morena, Juan José Jiménez presentó una iniciativa de reforma a la Ley General de Salud, en la cual 
contempla agregar una quinta fracción para establecer “un tabulador para el cobro de enfermedades cuando, 
derivado de éstas, se emita una declaratoria de emergencia sanitaria, como la que vivimos actualmente por el 
coronavirus”. El legislador comentó que por un lado se entiende que las instituciones de salud privadas son un 
negocio, y como tal deben generar ganancias, sin embargo, han sido documentados cobros excesivos con cuentas 
que superan el millón de pesos o clínicas que cobran hasta 100 mil pesos por día que un paciente pasa internado. 
(EUQ 7, CI, ADN)  
 
VINCULAN A ORGANIZACIONES CON PERSONAS VULNERABLES 
Por Khalid Osorio  
La diputada federal por Querétaro, Ana Paola López Birlain, presentó la plataforma digital ‘Solidaridad en acción’. 
El objetivo de esta herramienta es vincular a las personas que requieren ayuda con otras que la ofrecen, así como 
con organizaciones de la sociedad civil, e incluso agrupaciones privadas, que tienen voluntad de aportar. (AM 5) 
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PODER EJECUTIVO 
 
INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA ACERCA A LAS FAMILIAS AL DEPORTE Y LA SALUD 
A fin de acercar a las familias al deporte, la salud y al equilibrio, el gobernador del estado, Francisco Domínguez 
Servién, entregó infraestructura deportiva en beneficio de los habitantes de la colonia Candiles, en el municipio de 
Corregidora. Los espacios constan de una cancha de fútbol 7 totalmente equipada y alumbrada, en la que se 
invirtieron recursos estatales por seis millones de pesos, áreas en las que chicos y grandes podrán activarse y que 
forman parte de la emblemática “Unidad Deportiva de Candiles”. (...) En su intervención, Romy Rojas, titular de la 
SDUOP destacó que gracias a la suma de esfuerzos entre el municipio de Corregidora y el gobierno estatal se han 
ejecutado más de mil millones de pesos en obras y acciones para beneficio de los habitantes de la demarcación. 
(DQ 2, N 1 y 7, EUQ 2, EQNO, IN, LDH, ADN, AQ, PI, Q24-7, VI, Q)  
 
QUERÉTARO NO TIENE REBROTE DE COVID-19  
El gobernador Francisco Domínguez Servién, señaló que no hay un rebrote de casos Covid-19 en Querétaro, sino 
que se aumentaron al máximo el número de pruebas de quien tiene un síntoma de la enfermedad o quien sea 
asintomático. Lo anterior luego de que la Federación señaló que 7 entidades, entre ellas Querétaro, registran 
incremento de casos COVID-19 y por eso está en riesgo de regresar al semáforo rojo de riesgo epidemiológico. (DQ 
1 y 5, N 1 y 7, EUQ 1 y 8, RQNXN, LVDQ) 
 
SUPERA QUERÉTARO LOS 12 MIL CASOS DE COVID 19  
Este lunes se sumaron 217 casos nuevos de Covid 19 en el estado de Querétaro, con lo que el total de casos 
acumulados en la entidad ya son 12 mil 20. Se han registrado mil 187 defunciones por la pandemia. La SESEQ 
informó que en Querétaro, un hombre de 48 años con diabetes, un hombre de 56 con diabetes, hipertensión 
arterial, cardiopatía e insuficiencia renal, dos hombres de 66 y 69 sin comorbilidad y una mujer de 71 años con 
diabetes e inmunosupresión, que se encontraban hospitalizados, falleció a causa de Covid 19. Entre los nuevos 
casos de Covid 19 destacan tres niñas y seis niños. (N 7, Q)  
 
LLAMA SALUD QUE NIÑOS NO PIDAN “CALAVERITA” Y EVITAR FIESTAS DE DISFRACES 
La SESEQ exhortó a los padres familia a evitar que las niñas y niños no pidan “calaverita” este 31 de octubre, uno y 
dos de noviembre, en el marco de esta contingencia sanitaria. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, 
pidió que los menores de edad permanezcan en casa, para que no se expongan a un riesgo innecesario al pedir la 
famosa “calaverita”. Llamó a fomentar desde casa la cultura y las tradiciones, con respecto al Día de Muertos. (AM 
5, EQ, AQ, EUQ 1 y 8)  
 
DENUNCIA MUJER PRESUNTO ACOSO LABORAL Y SEXUAL EN LA CEA  
Claudia K., exempleada de la CEA en Querétaro, denunció presunto acoso laboral y sexual por parte de Andrés P., 
director de concesiones del organismo, con quien tuvo diferencias jurídicas que culminaron el pasado jueves 15 de 
octubre, cuando le informaron que estaba despedida. (Q)  
 

MUNICIPIOS 
 
OFRECE NAVA MASTOGRAFÍA GRATUITA EN LAS JORNADAS 
En el marco del Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer de Mama, el presidente municipal, Luis Nava y su esposa 
Arahí Domínguez, visitaron el Módulo de Detección de Cáncer de Mama de la comunidad de Jofre, Delegación de 
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Santa Rosa Jáuregui, que informa parte de las Jornadas de Alcalde en tu Calle. En 2020, alrededor de 700 personas 
se han realizado la prueba para detectar cáncer de mama con termógrafo a través de las jornadas del DIF a tu lado, 
a través de las jornadas del DIF a tu lado, indicó la directora de la dependencia, María del Carmen Ortuño. (DQ 6, N 
1 y 3, AM 2, EUQ 6) 
 
CONTINÚA SUSPENDIDO PISO “H” DE HOSPITAL DONDE HUBO FUNCIÓN DE BOX 
Así lo informó el Secretario de Gobierno Municipal de Querétaro, Apolinar Casillas, dando además a conocer que en 
alrededor de 2 semanas se determinará la sanción económica para el Hospital San José, esto luego de que en el piso 
“H”, se realizará una función de box. Hasta el momento, continúa suspendido el piso debido a la organización del 
evento, el cual concentró a un gran número de personas, sin el visto bueno de las autoridades. (DQ 3, EQ)  
 
NO HABRÁ “TODOS SANTOS” ESTE AÑO EN EL CENTRO HISTÓRICO, POR LA PANDEMIA DE COVID-19 
Este año no se permitirá la instalación del comercio de temporada por el “Día de Muertos”, denominado “Todos 
Santos”, que suele ponerse año con año en el Jardín Guerrero y Andador Madero, esto debido a que se evitarán 
concentraciones como consecuencia de la pandemia de Covid-19; así lo indicó el secretario de gobierno del 
Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas. (DQ 3, AQ)  
 
PESE A LA PANDEMIA, LAS ACCIONES POR EL MEDIO AMBIENTE NO SE HAN DETENIDO EN EL MUNICIPIO 
DE QUERÉTARO: GENARO MONTES 
En el marco del Día Mundial de Protección de la Naturaleza que se conmemoró este 18 de octubre, el Secretario de 
Desarrollo Sostenible, Genaro Montes, aseguró que la meta impuesta por el Presidente Municipal de Querétaro 
Luis Nava, es tener una ciudad más verde a través de programas como Respira Querétaro, el uso de energías 
limpias en Centro Cívico, así como la disminución de uso de PET y de hojas de papel en instalaciones municipales. 
(DQ 6, N 3, Q24-7)  
 
ELVIA MONTES DA ARRANQUE DE OBRA EN LA ESCUELA PRIMARIA “JULIÁN VELÁZQUEZ” 
La Presidenta Municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, dio arranque a la construcción de 3 aulas en la escuela 
primaria “Julián Velázquez” ubicada en la cabecera municipal de dicha demarcación con el programa FISM 2020. 
Montes Trejo señaló que estas aulas estarán beneficiando a más de 800 alumnos y tendrá una inversión de 2 
millones 046 mil 588 pesos. (IN) 
 
TRABAJA DIF PARA APOYOS DE INVIERNO EN SAN JUAN DEL RÍO: MALE RUIZ 
Por Miriam Villarreal 
La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Male Ruiz Pérez, indicó que se trabaja ya en la gestión de 
apoyos para la temporada invernal, con el objetivo de brindar cobijo a las familias de las zonas más vulnerables del 
municipio. (RQ) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
HOMOLOGAR CALIDAD ACADÉMICA EN CAMPUS REGIONALES: AURELIO DOMÍNGUEZ 
Por Jahaira Lara  
Al año, los campus regionales de la UAQ reciben un presupuesto de 1.4 mdp; por lo cual el candidato a la Rectoría, 
Aurelio Domínguez, propuso triplicar el presupuesto de los campus regionales, Durante la presentación de sus 
propuestas en los campus Cadereyta y Jalpan, el académico aseguró que la gestión del presupuesto, la generación 
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de recursos propios y disminuir el salario de los funcionarios de primer nivel son necesarios para poder consolidar 
las propuestas planteadas. (N 6) 
 
LA SUSTENTABILIDAD DEBE TOMARSE CÓMO PROYECTO DE LA UAQ: GUADALUPE ZALDIVAR 
Por Jahaira Lara 
La sustentabilidad debe tomarse como proyecto en la UAQ, sentenció la candidata a la Rectoría, Guadalupe 
Zaldívar, quien aseguró que en la institución ha perdido el 30 por ciento de sus espacios verdes en campus 
regionales, ante el crecimiento de la institución. En este sentido, el académico planteó la necesidad de que como 
comunidad universitaria se generen proyectos sustentables como edificar edificios inteligentes y ecológicos, 
impulsar proyectos de energías verdes y reforestación en campus”. (N 6)  
 
CRECIMIENTO DE LA UAQ HA SIDO RESPONSABLE Y PERTINENTE: TERESA GARCÍA 
Por Jahaira Lara  
El crecimiento de la UAQ ha sido responsable y pertinente, destacó Teresa García, quien aspira a reelegirse como 
rectora para el periodo 2021-2024, al precisar que actualmente la casa de estudios tiene presencia en 13 
municipios. Durante la presentación de propuestas en los campus Jalpan y Cadereyta, la académica hizo énfasis en 
que con el espacio en Camargo se logra completar un corredor académico, tecnológico y productivo en la Sierra 
Gorda, el cual abarca: Cadereyta, Peñamiller, Pinal de Amoles, Jalpan, Concá y Arroyo Seco; únicamente falta 
consolidar un espacio en Landa de Matamoros. (N 6) 
 
LA SIERRA NO ES EL PATIO TRASERO DE LA UAQ: UNIVERSITARIOS 
Por Jahaira Lara  
Como parte de las campañas, los candidatos a la Rectoría de la UAQ visitaron la zona serrana y él semidesierto 
para la presentación de sus planes de trabajo; fue en el campus Jalpan donde los académicos se encontraron con el 
descontento de algunos miembros de la comunidad universitaria, quienes exigían no ser tomados como "el patio 
trasero de la UAQ". En el espacio universitario, donde se congregaron estudiantes, docentes y administrativos de 
las diferentes unidades académicas de Jalpan, Concá y Pinal de Amoles, algunos universitarios portaron cartulinas 
con algunas demandas en temas de violencia de género, equipamiento, así como la consolidación de los campus 
foráneos. (N 6) 
 
LLEGA A QUERÉTARO SU DÉCIMO OBISPO  
Fidencio López llegó a Querétaro para, a partir de mañana, tomar posesión de su Diócesis, esto tras haber sido 
designado por el Papa Francisco como el décimo obispo de Querétaro. El nuncio apostólico, Franco Coppola, 
presenció su juramento de fidelidad, previo al cual López Plaza se comprometió a cumplir con las indicaciones del 
Papa, entre ellas fomentar la labor misionera de la iglesia y escuchar a todos, no únicamente a quienes lleguen para 
tratar de “acariciarle los oídos”. (DQ 1 y 4, N 1 y 2, AM 3, EUQ 1 y 5, Q, CQRO 1 y 6, ESSJR 1 y 3) 
 
SE DETUVIERON EN QUERÉTARO LAS OPERACIONES INMOBILIARIAS EN 60 POR CIENTO: AMPI 
El 60 por ciento de las operaciones inmobiliarias en el estado se detuvieron, de enero a junio de este año, debido a 
la afectación económica, derivada de la pandemia por la COVID-19, aseguró la presidenta de la AMPI en el estado, 
Ivonne Gutiérrez. (M) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ANIMADOS 
Por Adán Olvera 
Por lo sucedido en Coahuila e Hidalgo, parece que las famosas encuestas como la de la plataforma México Elige y 
otras como Massive Caller, tienen mucho de razón y ponen a pensar a partidos como Morena, que con todo y el 
distractor de hacerse llamar la 4T para despistar al adversario. Morena y el PAN no dieron los resultados 
esperados en la reciente elección pero el PRI dio muestras de que el dinosaurio vive y que sus coletazos aún 
causan efectos importantes. En el caso de Querétaro, las mediciones apuntan a preferencias electorales a favor del 
PAN en este corredor panista que los azules se niegan a dejar de lado y los Morenos, quieren ganar a como dé 
lugar; las definiciones están a la vuelta de la esquina y para el PAN en Querétaro, la opción que sigue sumando 
apoyos y grupos es la causa del senador Mauricio Kuri, que esta semana rinde su informe de actividades y con esto 
seguramente va cumpliendo con sus pendientes para después separarse del senado con sus compromisos 
cumplidos. En el caso de Morena, las definiciones están cerca y el que decide en el palacio nacional, estará 
pensando en quedarse sin uno de sus más importantes hombres en la transformación que busca o permitirle ser 
candidato en su tierra, me refiero a Santiago Nieto, que hoy trae más temas nacionales y pocos locales. Lo cierto es 
que lo sucedido en el los dos estados que hubo elecciones, es una pequeña muestra de los regionalismos y que por 
ejemplo la alternancia tampoco es algo que se les haya dado mucho y que el PAN sea una fuerza política 
importante en aquellos lugares; Morena y sus problemas de dirigencia no puede tardar en solucionar sus escollos. 
DE REBOTE. La diputada independiente Elsa Méndez, solicitó participar en la 50ª asamblea Organización de 
Estados Americanos (OEA) el organismo le confirmó la participación que se llevará a cabo del 19 al 21 de octubre 
pero de última hora la “desinvitaron”. Ella acusa censura en sus temas de defensa a la vida. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
SALTO. Le dio resultado a Luis Nava la inversión constante en seguridad para la capital, cuando menos en lo que se 
refiere a percepción ciudadana, pues de marzo a septiembre de este año el municipio que gobierna tuvo un 
repunte de 13 puntos en el estudio del INEGI. Del 40% que durante el primer trimestre contestó sentirse seguro en 
Querétaro, tras la instalación de más video cámaras, botones de asistencia, mejor equipo, la operación del famoso 
nuevo Centro de Comando C4 y 6 meses de contingencia, se pasó a 54% con percepción positiva. Alza espectacular. 
GANA. Exultante amaneció Paul Ospital Carrera tras la sorpresiva victoria del PRI el domingo en las elecciones de 
Hidalgo y Coahuila: no paró de comentar la nueva vida del “bebesaurio” y hasta desconoció a viejos aliados que 
tanto le ayudaron. Es que además al dirigente estatal tricolor le subió el ánimo la última encuesta Massive Caller, 
que lo pone como el priísta de más crecimiento, con 28.1%, siendo que en enero tenía apenas 4%. PIERDEN. La 
suspensión de la Feria Ganadera estaba decidida desde septiembre por los agremiados, pero comerciantes y 
brokers de los artistas se negaban a confirmar el histórico cierre de la fiesta queretana de fin de año. Los que más 
perdieron fueron los promotores artísticos y la palenquera Empresa Tapatía, que ponía cuando menos 3 fechas del 
“Potrillo” Alejandro Fernández, pero en la afectación también van cientos de trabajadores de esta feria que tanto 
extrañaremos, pese a que algunos abusaban con el apartado y reventa de los lugares VIP. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
MUJERES EN MOVIMIENTO GENERA CONCIENCIA EN REDES VS CÁNCER DE MAMA. La asociación de mujeres 
ciclistas, 'Mujeres en Movimiento' realiza todos los años una rodada con motivo del Día Internacional de la Lucha 
contra el Cáncer de Mama y hacer una reflexión para su temprana detección. Sin embargo, este año por la 
pandemia de COVID-19 cambiaron la rodada por una transmisión en Facebook que se realizó ayer para así insistir 
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en generar conciencia sobre la importancia del auto exploración. INCREMENTA RECICLAJE DE UNICEL EN LA 
CAPITAL QUERETANA. Gracias a la publicación realizada en las páginas de AM de Querétaro sobre reciclaje de 
unicel, en la sucursal de la empresa Marcos y Marcos nos confirmaron que son cada vez más personas las que han 
llevado los residuos de este material a este lugar. CONTENEDORES DETENIDOS. De acuerdo con trabajadores de 
la Terminal Intermodal de Querétaro (TIQ), -la cual realiza comúnmente hasta 100 mil movimientos de 
contenedores de materias primas, productos esenciales y carga comercial- las actividades productivas en se 
encuentran frenadas desde hace dos meses. Señalan que no se ha permitido el movimiento de carga y productos 
esenciales procedentes de Asia. Esto, debido a restricciones de Protección Civil, comenta. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EL CICLO LABORAL CON CALZADA YA SE CERRÓ, DICE MAGAÑA. La incorporación de Abel Magaña, exvocero 
del exgobernador priista José Calzada, al equipo del panista Mauricio Kuri para promover su posible candidatura a 
gobernador es a título personal, nada tiene que ver una alianza entre ambos partidos. Eso nos dijo ayer Magaña al 
comentar la publicación de Bajo Reserva en donde se reveló una reunión que tuvo con el dirigente estatal del 
blanquiazul, Agustín Dorantes, para caminar en el mismo proyecto político rumbo al 2021. Su relación laboral, 
dice, ya se cerró hace algún tiempo con José Calzada, “a quien en su momento le comenté también que ayudaría a 
Mauricio Kuri. Se necesita una gran alianza social para que Querétaro siga teniendo esa estabilidad que se 
requiere. Y el PAN y la posible candidatura de Mauricio Kuri garantiza eso”, concluyó. DESTACADA CAMPAÑA DE 
PREVENCIÓN SOBRE EL COVID-19. Nos cuentan que la campaña “Reactivemos Querétaro”, impulsada por el PAN 
estatal que encabeza Agustín Dorantes, es un proyecto dirigido por Eitan Kovalsky y cuyo creativo es Carlos 
Esparza, recibió cuatro nominaciones a los Reed Latino Awards 2020: El premio más importante de la 
comunicación política y de gobierno en español. Se les nominó a mejor campaña de prevención sobre el Covid-19, 
mejor campaña de identidad partidista, mejor spot animado y mejor slogan político. Las premiaciones serán a 
principios de diciembre. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¿TAMBIÉN CON EXCESO DE CONFIANZA? Que con los resultados en las elecciones de Hidalgo y Coahuila, queda 
claro que el PRI está de regreso y se encuentra listo para dar la batalla y ganar Querétaro en el 2021, aseguró en 
rueda de prensa virtual el dirigente de este partido en Querétaro, Paul Ospital. “En Coahuila se llevó el 100%, que 
no se veía desde los 80, fue una elección de carro completo, que en los últimos años difícilmente se daba. Y en 
Hidalgo, donde se gobernaba en 15 municipios, ahora se duplicó, ganando más de 30”. También dijo que estas 
elecciones muestran que la visión de que Morena llegó para ganar quedó fuera de lugar, porque “Morena sin el 
presidente López Obrador no es competitivo, ya que bajó el 52% de los votos entre 2018 y el 2020; contrario al 
PRI, que se recupera, se rehace y se pone a trabajar”. ¿Será? LAS FRASECITAS DE AMLO SEGÚN ANAYA. “Para 
resolver el grave problema de la violencia, es necesario comprender el problema del NARCOTRÁFICO. Las 
ocurrencias y las frasecitas de AMLO no llevan a ninguna parte. ¿Acusarlos con sus mamás? ¿Abrazos, no balazos? 
¿Más funciones al Ejército? ¡Eso es no entender NADA!”, escribió Ricardo Anaya en redes sociales. En su video 
semanal, dijo que a estas alturas es muy claro el fracaso de la militarización que inició en el sexenio de Felipe 
Calderón, continuó con Peña Nieto e -increíblemente- se ha profundizado con López Obrador. (CQRO) 
 
CÓDICE POLÍTICO - MÁS ALLÁ DE ABRAZOS Y BALAZOS 
Cuando hablamos de que no existen casualidades en política, basta observar que esta misma semana hay otro 
momento que será definitorio en la manera de evaluar de manera objetiva la política pública en materia de 
seguridad y justicia del gobierno de Pancho Domínguez. Este momento será el próximo jueves 22 de octubre 
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cuando la Asociación México Evalúa presente su más reciente estudio titulado Hallazgos 2019; recordemos que la 
entidad ha sido distinguida por tener el mejor modelo de justicia penal del país en las dos ediciones anteriores de 
dicho estudio, y se ha convertido en un referente nacional e internacional en lo que respecta a la manera de 
garantizar el acceso al derecho a la justicia penal de los ciudadanos, pero sobre todo en brindar un modelo de 
gestión sin precedentes en la historia de la administración y procuración de justicia en el país. Veremos si el 
modelo Cosmos puede trascender en este ejercicio. De lograr mantenerse entre los primeros lugares, se 
comprobará por parte de Querétaro una política pública clara que va más allá del discurso de que somos “un 
Estado de derecho”, de que “en Querétaro la justicia se aplica sin distinción” a los hechos. Serán días interesantes 
para el gobierno de Domínguez y de forma indirecta para los municipios, ya que en la arena del proceso electoral 
del 2021, las descalificaciones, opiniones o incluso falacias sobre la inseguridad en Querétaro parecen ser una 
arma muy seductora para la oposición pero también deberá ser analizada en frío, ya que los argumentos que dan 
instancias de la sociedad civil, gobierno federal e incluso la propia Embajada de los Estados Unidos, son 
diagnósticos serios que confirman avances en donde el país aún no encuentra un mecanismo que pruebe un eficaz 
combate a la delincuencia y que le devuelva las familias la tranquilidad que les ha sido arrancada. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Sierra. Recurrente es referir a la Sierra cómo un lugar pobre, sin oportunidades; es ejemplo común y cuando se 
visita la sierra se ve la reserva alimenticia, las fábricas de oxígeno, la gente ocupada, la riqueza natural. Hay 
pobreza sí, pero también hay riqueza moral que en otras partes se ha perdido. (N 1) 
 
FUEGO AMIGO / DE TERROR 
Los colegas Omar Araiza de Reqronexión y Mauricio Villalón de Inqro, con su humor característico, se dejaron 
retratar junto a las figuras de jalogüin del restaurante Chucho El Roto de nuestra Plaza de Armas, luego de cumplir 
con la habitual cobertura de las conferencias de prensa mañaneras. Algunos compañeros muy llevados 
comentaron que nomás faltó el ex presidente municipal y hoy diputado federal Marcos Aguilar para completar la 
quintilla. Pero eso, francamente, está pelón. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
PRIMERA LECTURA AL DOMINGO ELECTORAL. Santa Rosa o el sueño de ser el Municipio 19. Recta final en el 
proceso interno de la UAQ. Coordinación del Congreso Estatal y el IMSS. Amenaza Ospital con expulsar a 3 ex 
voceros. Señales. Habrá que tomar con reservas los resultados electorales de Coahuila e Hidalgo, que para unos 
significa el domingo de resurrección del PRI y para otros el desvanecimiento de Morena que hasta los del PAN 
celebran sin ver que cayeron al tercero y cuarto lugar en aquellos estados. La cosa no es tan simple. Ni el lugar 
común del dinosaurio que cuando despertamos estaba ahí ni tampoco el fin de la 4-T, como algunos pretenden. 
Vayamos por partes. Más que ganar, el Revolucionario Institucional -que hoy echa las campanas al vuelo- conserva 
dos estados que ya gobierna y en donde mantiene estructuras duras y en donde ni el hidalguense Señor Kors 
puede meter las manos. El Coahuila de los Moreira, muy priista siempre y junto con Hidalgo, nunca han sido 
gobernados por otros partidos. Y sí, Morena con su desorden y López Obrador estirando la liga, no dieron la pelea. 
Que la diferencia, se está diciendo, es que AMLO no está en la boleta. Lo que no significa que eso vaya ocurrir en la 
renovación de las 15 gubernaturas del 2021, la de Querétaro incluida. Hoy mismo se mantiene la propuesta de 
hacer la famosa consulta contra los ex presidentes de la República el mero día de las elecciones del próximo 
domingo 6 de junio y no en agosto, con lo cual ya sabes quién, de todas maneras, estará en el imaginario colectivo. 
¿Y saben qué? El mandatario tiene mayoría legislativa para aprobarlo y la simpatía, de alguna forma hay que 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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decirlo, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y el Tribunal del Poder Judicial de la Federación, como ya se 
ha visto. O sea, es muy probable que la iniciativa pase. Que Morena está mal, a nivel nacional y estatal, nadie lo 
niega. Ese pleito entre Porfirio Muñoz Ledo y Mario Delgado, con acusaciones de acoso sexual (peor que en la UAQ) 
es vergonzoso, como la ridícula conferencia de prensa de aquí para negar sus mejores cartas para la gubernatura 
mientras el PAN apuesta, con inteligencia, al fortalecimiento de su virtual candidato. Lo que se advierte es un 
Movimiento de Regeneración Nacional chato sin López Obrador en la competencia, un PAN nacional huérfano de 
líder y un PRI que se mueve y podrá encarecer sus alianzas no convencionales para el año próximo en nuestra 
mayor elección de la historia con los 32 estados en acción porque se juegan 21,368 cargos, incluidas 15 
gubernaturas, 1,924 alcaldías, 1,063 diputados locales y 431 juntas municipales, además de los 500 diputados 
federales que tanto interesan en Palacio Nacional. Los estados con cambio de gobernador son: Baja California y 
Baja California Sur, Sonora, Nuevo León, Chihuahua, San Luis Potosí, Zacatecas, Sinaloa, Nayarit, Colima, 
Michoacán, Tlaxcala, Campeche, Guerrero y Querétaro. De estos, la mayoría, ocho, son del PRI, cuatro del PAN, una 
del PRD, una de Morena y una independiente. Muchas cosas ocurrirán en los menos de ocho meses que faltan para 
los comicios. Ni el PRI ha despertado del todo ni Morena se cayó -en realidad de colocó como segunda fuerza en 
Coahuila e Hidalgo, igual que en Querétaro hace dos años- ni el PAN está tan firme como se quiere ver. Dependerá 
de los candidatos -hoy más importantes que los partidos a la hora del voto- y de las ofertas, así como de las 
circunstancias económicas, de salud y de seguridad pública que vivirá el país para entonces. Y, claro, de las alianzas 
que suman puntos. Lo del domingo, con un PRI que retiene todo y un PAN y Morena vencidos, no será 
necesariamente la misma película del 2021. Las elecciones, ya sabemos, son lecciones y nadie gana ni pierde para 
siempre, como lo hemos visto en Querétaro con tres alternancias. Es muy temprano para hacer pronósticos y las 
encuestas, señores, son flores de un día. Todo cambia. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Se mueven. Con 
más habitantes que algunos municipios del estado, por encima de los 100 mil, la delegación Santa Rosa Jáuregui 
celebrará este jueves los 200 años de haber sido ayuntamiento, con la aspiración de volver a ese estatus , lo que 
parece difícil por los intereses económicos, inmobiliarios y políticos enquistados en esa zona que ocupa más de la 
mitad del territorio de Querétaro capital. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Recta final. En los planteles de Ajuchitlán, 
Amazcala y Amealco concluirán hoy sus comparecencias en las unidades académicas ce la UAQ los candidatos a la 
rectoría. El jueves debatirán ante el Consejo Universitario y el viernes será la auscultación para que los 
representantes de alumnos y maestros voten el lunes en el auditorio “Fernando Díaz Ramírez”. Teresa García 
Gasca, Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea y Aurelio Domínguez González se presentaron ayer en Jalpan y Cadereyta 
en la jornada más tranquila del proceso. Menos mal. -¡AAAPUNTEN!- Unidad. Positiva esa coordinación entre el 
Congreso del Estado y el Instituto Mexicano del Seguro Social en Querétaro para hacer conciencia entre los 
ciudadanos ante la emergencia del Covid-19. La diputada presidenta Connie Herrera y la representante del IMSS, 
Martha Eloisa Sánchez Vázquez están trabajando en los acuerdos y hoy tendrán una plática en la cámara sobre la 
atención y los servicios médicos. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Hay de otra. En medio de la euforia por los triunfos en 
Coahuila e Hidalgo, el dirigente estatal del PRI Paul Ospital reaccionó a la foto de su homólogo panista Agustín 
Dorantes con los ex voceros del partido y de gobiernos tricolores  Abel Magaña, Gibrán Salgado y Edgar Arteaga, 
publicada ayer en este espacio y amenazó con expulsarlos cuando tal parece…ya se fueron. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 
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EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 

EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  
R: REFORMA  

LJ: LA JORNADA  
E: EXCÉLSIOR  
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